

Minga soutient « le manifeste d'une profession en péril » des détaillants indépendants de vêtements

En tant qu'organisation engagée dans la promotion d'une économie équitable, nous soutenons et appelons à signer l'appel « Manifeste d'une profession en péril » lancé par des détaillants indépendants multi-marques de vêtements qui tiennent à défendre le sens de leurs métiers.

Selon une étude publiée le 30 juin par le Crédoc (Centre de Recherche pour l'Étude et l'Observation des Conditions de Vie), la part des achats de vêtements en soldes et promotions a augmenté de 15,1 points en 14 ans, et atteint désormais près de 40% des ventes totales de vêtements vendus en France. Alors que dans le même temps la baisse du chiffre d'affaire du secteur de l'habillement a chuté de 10,4% depuis 2007. L'étude souligne que les soldes sont loin d'être une "bonne affaire" pour les commerçants indépendants, qui voient leurs marges réduites avec des volumes de ventes qui ne compensent pas forcément les efforts sur les prix.

À force de tirer les prix vers le bas, il ne faut pas s'étonner que la compétitivité dans la filière textile se fait par l'intermédiaire d'une division internationale du travail qui détruit les métiers et les savoir-faire et viole systématiquement les règles de l'OIT (Organisation Internationale du Travail) dans les pays producteurs. La réglementation des soldes est nécessaire pour valoriser le métier des détaillants et avancer vers une meilleure organisation de la filière textile en France. Le maintien d'un tissu de commerçants indépendants est indispensable pour accompagner l'évolution d'une consommation socialement et écologiquement plus responsable.

Indispensable pour assurer des débouchés aux nombreux créateurs et entreprises artisanales de fabrication, le métier de détaillant de vêtements est aujourd'hui en péril car en plus des conditions d'accès souvent exorbitantes à des locaux commerciaux, la vente en ligne et les réseaux franchisés constituent une menace sérieuse sur l'indépendance du commerce de vêtement.

Les détaillants indépendants ont un rôle essentiel aux côtés des stylistes et des entrepreneurs pour promouvoir de nouvelles lignes de vêtements, de nouvelles démarches respectueuses de l'environnement et des conditions de travail, ici comme à l'étranger. Au regard des enjeux économiques, écologiques, sociaux et culturels attachés aux vêtements, un réseau de détaillants indépendants qui aiment les vêtements, connaissent les contraintes des métiers de leurs fournisseurs et les attentes de leurs clients, est un acteur essentiel pour la qualité de la filière textile.

Le CA de MINGA
le 4 juillet 2014

professionenperil@gmail.com

« *manifeste d'une profession en péril* » ci-dessous, a été rédigé par Patrick Aboukrat (boutiques Abou d'Abi Bazar) et Nathalie Friedlander (boutique Brand Bazar).

<http://www.mesopinions.com/petition/social/soldes-flottants-naufrage-metier/12291>

